

(議長)

次に、大門議員の発言を許可致します。

「大門議員」

議長。

(議長)

大門議員。

「大門議員」

えーまず1問目、質問致します。観光施設の防犯カメラ設置について質問致します。

江差町では北の江の島構想などもあり、今後、観光資源の充実やプロモーション活動により、かもめ島周辺を拠点に、観光客が増加すると考えられます。観光地としての江差町の魅力を高め、観光客が安心して訪れることのできる環境を整えることは、今後の観光振興にも、直接、直結する重要な課題です。

防犯、犯罪防止策として防犯カメラ設置は、その一助となるだけでなく、地域全体の、安全・安心を確保するための重要な施策と考えます。今からこうした背景を踏まえ、江差町における、犯罪防止対策として防犯カメラの設置が重要な役割と考えます。

観光地や人が多く集まる場所への、防犯カメラ設置の拡充を検討すべきと考えますが、町長の見解をお聞かせください。

また現在、江差町内において設置されている防犯カメラの状況についても伺います。

「町長」

議長。

(議長)

町長。

「町長」

大門議員の1問目、観光施設の防犯カメラ設置についてのご質問にお答え致します。

議員から北の江の島構想等も含め、今後観光客の増加を想定した中で安心して訪れる環境の整備と地域全体の安心、安全確保という2点の、視点による犯罪防止対策として人が多く集まる観光施設への防犯カメラの設置についてのご質問でございます。

コロナ類型変更後、全国的に観光需要は回復傾向にありますが、特に外国人旅行者の増加により人気観光スポットでは、文化の相違によるマナー違反などオーバーツーリズムが課題となっていることは承知しておりますが、当町の現状においては、外国人旅行者も含め、観光需要の回復を実感できるまでには至っていない現状にあります。

防犯カメラの設置の意義は2つあると考えており、1つ目には犯罪の抑止、2つ目に犯

罪や事故発生時の証拠となり得るというものでございます。

この内、犯罪抑止は、行政が担う役割の1つであることは認識しておりますが、それ以外にも取り得る手段があると考えており、観光施設への防犯カメラの設置は現段階では考えておりませんのでご理解願います。

その上で、町民や観光客含めた地域全体の犯罪防止対策につきましては、江差警察署など、各関係機関と連携しながら、各種対策を講じ、安心安全なまちづくり、観光地づくりに取り組んで参ります。

尚、町有施設の防犯カメラ設置の現状につきましては、コミュニティープラザ江差に2基設置しているところですが、町内の設置状況を江差警察署へ問合せをしたところ、防犯対策上、設置数や設置箇所については、明確なご回答は頂けませんでしたのでご理解願いたいと思います。

(議長)

大門議員。

「大門議員」

再質問はありませんので、2問目質問致します。

役場庁舎エアコン設置の必要性について質問致します。

近年の気候変動により、夏季の気温上昇が顕著であり、全国的に猛暑日が増加している中、庁舎内の温度管理の重要性が高まっています。特に役場を訪れる住民の皆様や、そこで働く職員の快適な環境は、行政サービスの向上にも直結するものと考えます。

現時点で、庁舎内にはエアコンが設置されておらず、十分な空調設備も整っていない状況と伺っております。これにより、特に夏季においては、庁舎内の作業環境が悪化し、職員の健康面や業務効率に悪影響が出るの、出ているのではないかと懸念しております。

江差町の行政サービスが、住民にとってより質の高いものとなるために、職員の働く環境を整えることは重要だと考えます。エアコン設置やそれに準ずる暑さ対策を検討しているか伺います。

「町長」

議長。

(議長)

町長。

「町長」

大門議員の2問目、役場庁舎のエアコン設置の必要性についてのご質問にお答えを致します。

議員ご指摘のとおり、町と致しましても、近年の全国的な猛暑、更には当町における昨

年の記録的な暑さを踏まえた時、地球温暖化に対する危機感を益々抱いているところでございます。

こうした中、冷房設備の無い役場庁舎へご来庁くださる皆様には大変ご不快な思いをさせてしまい申し訳なく思っています。また、関連して職員の快適な勤務環境という点では、日々の職員の健康面、業務効率にもお気遣い頂き恐縮しているところでございます。

さて、ご承知の通り、この間、町におきましては、熱中症対策や適切な教育環境、介護サービス環境の観点から、昨年度は、町立小中学校、今年度は、まるやまへエアコンを設置致しました。

今現在、役場庁舎には、1階は保健センター、2階は町長室と応接室、3階は議場及び第2委員会室にエアコンが設置されておりますが、近年の気候変動を踏まえれば、当町でも気温上昇が進むことが想定されますので、防災拠点としての側面も含めて、庁舎全体のエアコン設置はその必要性を認識しています。

しかしながら、エアコン設置するには、単に本体を取り付ければよいのではなく、電力設備の増強等も必要と見込めますので、多額の費用を要します。加えて建設されてから31年が経過し、庁舎全体的の老朽化が進んでいることから、エアコンが効率的に稼働し、ランニングコストを抑制できるよう、窓、壁の断熱改修を併せて行う事が望ましく、そうした場合はインシヤルコストが更に増加することになります。

えーこの為、直ちに庁舎全体へエアコンを設置することは難しいですが、当面の暑さ対策としましては、換気や扇風機の利用、ブラインドによる遮光のほか、クールビズの励行などにより対応して参りたいと考えておりますのでご理解願いたいと思います。

また、庁舎のエアコン設置、或いはそれに準じた暑さ対策に関しましては、現時点で具体的に検討した経過はございませんが、今年度町が進めている公共施設再エネ事業化可能性調査を通じ、役場庁舎への高性能断熱や遮熱窓、高効率空調機等の省エネ技術、もう一方で、屋上や壁面等を利用した太陽光発電による再エネ対策の導入効果を検証し、役場庁舎全体の電力需給を試算した上で、有利な補助制度を積極的に取り入れることも念頭に置きつつ、他の町有施設も含めた優先順位を勘案して、少し時間を頂きながら総合的に検討して参りたいと考えておりますので、ご理解頂きますよう宜しくお願い致します。

「大門議員」

議長。

(議長)

大門議員。

「大門議員」

私から質問終わります。

(議長)

以上で大門議員の一般質問を終わります。
14時10分まで休憩致します。

休憩 13:59